

Povos Indígenas no Brasil

Fonte El Nacional Class.: 717

Data 23/05/89 Pg.: D/14

Instarán a Brasil
a que impida flujo
de mineros
hacia Venezuela

El canciller Enrique Tejera París al ser interpelado por las comisiones de Defensa y Ambiente de Diputados, dijo que se está estudiando la posibilidad de usar el satélite "Simón Bolívar", así como otro brasileño, en labores de vigilancia

TXOMIN LAS HERAS

Venezuela podría instar a Brasil a que apruebe una legislación que ayude al gobierno de ese país a impedir que sus ciudadanos ingresen ilegalmente al territorio venezolano.

Tal señalamiento fue hecho por el ministro de Relaciones Exteriores, Enrique Tejera París, al salir de la interpelación que fue objeto por parte de las comisiones de Defensa y Ambiente de la Cámara de Diputados, con motivo del escándalo suscitado ante la invasión por parte de miles de brasileños buscadores de oro en las cabeceras del río Orinoco, en la frontera entre ambos países.

El canciller venezolano, quien calificó la reunión como importante y útil, dijo que la necesidad de llegar a un acuerdo con Brasilia en torno al problema de los mineros que han venido actuando ilegalmente en la zona limítrofe, fue uno de los puntos tratados en la cita con los parlamentarios, a la que también asistió el ministro de la Defensa, Italo del Valle Alliegro.

—La fiebre del oro —explicó Tejera París— es uno de los excitantes más grandes que existe. En toda la historia de la humanidad este hecho ha producido invasiones como esta de ahora en Venezuela.

El ministro de Relaciones Exteriores añadió que el gobierno venezolano ha procedido a confiscar los equipos y construcciones pertenecientes a cuatro grandes compañías brasileñas que prestaban servicio de transporte y logística a los mineros, todo en el marco de la Ley de Minas de la República.

En este sentido, dijo que consideraba que a través de este "castigo" resultará poco probable que los buscadores de oro brasileños intenten volver a la zona de donde fueron desalojados. Sin embargo, aclaró que resultaría muy difícil cobrarles daños y perjuicios a los mineros, debido a que no tenían propiedad alguna.

Tejera París ofreció igualmente a la comisión parlamentaria enviarle un informe escrito sobre las posibilidades de usar para labores de vigilancia fronteriza un satélite brasileño que cubre la región amazónica, así como del satélite "Simón Bolívar", que aún no ha sido lanzado al espacio.